

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CAPACITACIÓN

#### **CAPACITAN A FUNCIONARIOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS**

Personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió capacitación en materia de derechos humanos, a cargo de la Coordinación para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos (CPPDH) de la Secretaría de Gobierno del Poder Ejecutivo del estado. Previo al curso, que tuvo lugar en las instalaciones del órgano electoral, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano resaltó la importancia de contar con una formación integral en derechos humanos, para el mejor desempeño de las atribuciones del instituto. Por su parte, el titular de la CPPDH, Alberto Rafael Horacio Buendía Madrigal, dijo que el objetivo de la capacitación fue brindar herramientas a las y los servidores públicos, ya que es una obligación de la función pública el ejercicio pleno de los derechos fundamentales. Durante el curso, se abordaron los temas '¿Qué son los derechos humanos?' y 'Los mecanismos de protección de los derechos humanos', impartidos por Juan Carlos Piña Macín y Laura Karen Cedillo Torres, respectivamente, quienes se desempeñan como analistas jurídicos en la dependencia estatal. Los especialistas coincidieron en que el actuar de quienes laboran en el servicio público debe estar justificado dentro los parámetros de los derechos humanos, así como las actividades institucionales atiendan el principio pro persona. Entre los asistentes estuvieron las consejeras electorales Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; así como el funcionariado de la institución electoral. (DQ, 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/capacitan-a-funcionarios-en-materia-de-derechos-humanos/>

<http://redinformativa7.com/recibe-personal-del-ieeq-capacitacion-en-derechos-humanos/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/capacitan-en-dh-a-personal-del-ieeqcomunica>

<https://codiceinformativo.com/2017/03/recibe-personal-del-ieeq-capacitacion-en-derechos-humanos/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com/single-post/2017/03/19/Personal-del-IEQ-recibe-capacitaci%C3%B3n-en-materia-de-derechos-humanos>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/recibe-personal-del-ieeq-capacitacion-derechos-humanos/>

<http://www.activoq.com/?p=25709>

<http://codigoqro.mx/index.php/2017/03/19/recibe-personal-del-ieeq-capacitacion-en-derechos-humanos/>

<https://www.facebook.com/puntosdevistanoticias/posts/1851283155137158>

<http://sinpermiso.mx/?p=2812>

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## **PROCESO ELECTORAL 2017-2018**

### **ADECUACIONES**

La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó modificaciones a diversos ordenamientos internos y la creación de nuevos instrumentos, con el objetivo de adecuar la normatividad de este organismo a las disposiciones vigentes en materia electoral. (N, 5)

<http://sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/7690-reforma-ieeq-normas-internas-con-miras-al-proceso-electoral>

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **VEN DEFINIDO ESCENARIO ELECTORAL PARA CAPITAL DE QRO.**

Por Diego Rodríguez

A prácticamente un año y medio de concluir la actual administración capitalina, el rumbo electoral que tomaría el municipio de Querétaro podría estar claramente definido, consideró Alfonso González, líder de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, quien consideró que no será una administración panista la que quede al frente para el periodo 2018-2021. (AM, 8)

### **SEDESOL NO DETENDRÁ PROGRAMAS SOCIALES PESE A ELECCIÓN EN 2017**

Ernesto Luque, delegado de la SEDESOL en Querétaro, anunció que pese a las elecciones que se van a tener en el Estado de México y entidades vecinas, los programas sociales de la dependencia federal no serán frenados durante este 2017, (...) De acuerdo con el delegado, no existe ninguna indicación para detener los programas sociales, ya que estas elecciones se generan en otras entidades federativas y pese a que Querétaro colinda con el Estado de México no hay ninguna prohibición legal que impida la entrega de los programas para los beneficiarios del estado. (QQ)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **TIEMPO DE ELECCIONES**

El Presidente de la Comisión de Procesos Internos del CDE del PRI, Miguel Diez Alanís, así como sus integrantes, Gabriela Mojaraz Noguel, León Felipe de Jesús Ramírez Hernández y el delegado del CEN, Renán Cleominio Zoreda Novelo, publicaron en los estrados del partido la convocatoria para la elección de los titulares de la Presidencia y de la Secretaría General del Comité Directivo Estatal de Querétaro, para el periodo estatutario 2017-2021, convocatoria que emite el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. (DQ, 7)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## **PRD**

### **FIRMA PACTO S. TAPIA, PERO NO SE AFILIARÁ A MORENA**

Por Rubén Pacheco

Al asistir al mitin de Andrés Manuel López Obrador, el diputado local Carlos Sánchez Tapia, al firmar el acuerdo de unidad convocado por el dirigente nacional de Morena, descartó la posibilidad de afiliarse a ese partido. “Es necesario quitarse los colores, independientemente que algunos los traigamos muy cerquita aquí en el corazón, eso no implica que podamos reconocer que hay que hacer un cambio y que ese cambio tiene que quitarnos los clientelismos que algunos partidos hemos estado sufriendo”. Señaló que desde el PRD se debe trabajar en la ruta de la unidad. (N, 3)

## **PES**

### **‘GOBIERNOS MPALES. NO DEBERÍAN CONCESIONAR’**

Por Adrián Quino

Los gobiernos municipales no deberían concesionar servicios públicos, ya que estos se encuentran relacionados con la corrupción, sentenció el presidente nacional del Partido Encuentro Social (PES), Hugo Eric Flores Cervantes, durante su visita a Querétaro. Luego de reconocer a Adolfo Ríos como presidente del partido a nivel estatal, criticó a las administraciones municipales que han pugnado por la concesión del agua u otros servicios, los cuales, de acuerdo con Flores Cervantes, son obligación de los ayuntamientos. (AM, 8)

## **MORENA**

### **URGE AMLO A SUMARSE AL ACUERDO POR LA PROSPERIDAD**

Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena, encabezó un acto cívico en el Jardín Guerrero, en el que urgió a transformar al país y llamó a todos los presentes a sumarse al “Acuerdo por la Prosperidad y el Renacimiento de México”, que ya se efectuó en Oaxaca, con el propósito de replicarlo en todo el país para sumar esfuerzos, dijo, por el bien de México y más allá de cualquier tinte partidista. El evento se anunció a las 10:00 horas y comenzó después de las 11, ante el arribo del tabasqueño, quien llegó acompañado de Bertha Luján, presidenta del Consejo Nacional de Morena; Yeidckol Polevnsky Gurwitz, Secretaría Nacional del partido, con quienes firmó el documento. Señaló que el acto tiene mayor realce en Querétaro, cuna de 3 eventos históricos que marcaron al país: la Independencia, la Revolución y la Constitución de 1917. (DQ 1, AM 7, PA 1, EUQ 1, M 29, R 7, E 9, EU 4)

### **JUNTA AMLO A PANISTAS, PRIISTAS Y PERREDISTAS**

Por Víctor Polenciano

Definiendo a Querétaro como un lugar de transformaciones, el líder de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, hizo un llamado a la unidad. “En nuestro país ha habido, cuando se han necesitado, como ahora, tres grandes transformaciones, y en Querétaro se han llevado a cabo esas transformaciones, aquí ha sido la cuna de las transformaciones de México”, señaló López Obrador. Desde Jardín Guerrero, donde miles de seguidores se congregaron a la convocatoria que hizo el dos veces candidato a la Presidencia de la República (2006 y 2012), señaló que nada se gana con pelearse entre todos, ya que los efectos de las decisiones que se toman en el país afectan a todos por igual, independientemente que sean del PRI, PAN o de Morena, por lo que solamente la unidad y la organización del pueblo, dijo, salvarán a México. (PA, principal)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: QUERETANOS EJECUTADOS; LOS IDENTIFICAN EN FOSA CLANDESTINA DE VERACRUZ**

Por Manuel Carvallo

Integrantes de la familia Sánchez Pérez, originarios del municipio de Colón, Querétaro, que fueron reportados en septiembre del año pasado como desaparecidos en Veracruz, forman parte de los 47 cráneos y otros restos de cuerpos humanos, que fueron encontrados en las excavaciones de las fosas clandestinas ubicadas en la comunidad de Arbolillo, municipio de Alvarado, Veracruz, en un terreno colindante con la laguna de esa demarcación. (DQ, principal)

### **N: HABRÍAN MUERTO**

Por Estrella Álvarez

Hasta el momento se han encontrado 47 cráneos inhumados de manera clandestina en las fosas de Arbolillo, entre éstas, probablemente, la familia de Querétaro, denunciada como desaparecida el año pasado cuando habían acudido al Festival de la Cerveza. (N, principal)

### **EUQ: AFECTA BURÓ DE CRÉDITO A 40% DE NUEVAS PYMES**

Por Lourdes Durán

Cuatro de cada 10 proyectos que buscan acceder a algún financiamiento no califican por contar con un historial crediticio negativo o por no comprobar una operación viable que garantice el pago puntual de los préstamos, manifestó José Luis García Haro, representante estatal de Nafin. (EUQ, principal)

### **AM: BAJÍO, OPORTUNIDAD PARA ITALIA: MACOTTA**

Por Alma Córdova

El embajador de Italia, Luigi Macotta aseguró que existe interés por fortalecer las relaciones bilaterales con México, por ello es que en el Bajío han encontrado un nicho de oportunidad importante para el desarrollo de las industrias italianas. (AM, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **CONCLUYE HOY SALUD CAMPAÑA CONTRA INFLUENZA**

Este domingo 19 concluyó la aplicación de la vacuna contra la influenza en los módulos de vacunación, temporada en que se ha aplicado vacunas a 505 mil 109 personas, con un logro del 102%, dio a conocer la SESEQ. (N 1, EUQ 5)

### **SUPERVISARÁN 21 CASAS HOGAR, INFORMA PROCURADOR**

Por Patricia López

Se realizará supervisión de las 21 casas hogar en el estado que trabajan con el Sistema Estatal DIF, para verificar que cuenten con todos los medios adecuados para proteger a los 580 infantes y adolescentes a los que en promedio se institucionaliza cada año, informó el procurador de la Defensa de las Niñas, Niños y Adolescentes del estado, Carlos Roberto Fernández Moreno. (DQ, 15)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## **NO USARON RECURSOS DE UNESCO**

Por Reyna Paz Avendaño / Crónica

Xochimilco, Querétaro y Zacatecas son las Ciudades Patrimonio reconocidas por la Unesco que no ejercieron en 2016 los 15 millones de pesos que anualmente el Gobierno Federal les asigna a cada una para conservar su denominación internacional. Los motivos: cambios de administración o porque los Gobiernos locales no entregaron proyectos, es por eso que la Comisión Especial para el Patrimonio Cultural de México de la Cámara de Diputados busca recuperar esos 45 millones de pesos para que se apliquen. (PA, 4)

## **ALERTA PARA LA CEA; DENUNCIAN 20 FUGAS EN PASEOS DE SAN MIGUEL**

Por Eduardo Hernández

Desde hace más de un año los vecinos del fraccionamiento “Paseos de San Miguel”, en el municipio de Querétaro, han sufrido de elevados costos en sus recibos de agua que exceden con más del 50 por ciento lo que pagarían normalmente debido a más de 20 fugas en el condominio, lo que además los hace preocuparse por la escasez de agua que podría afectar al Estado. (DQ, 1)

## **ACUEDUCTO II: UNA OBRA CON FECHA DE CADUCIDAD**

En 2010 se creó el sistema Acueducto II, para distribuir este recurso natural potabilizado a cerca de 60% de la población de Querétaro. Día y noche trabajan cerca de 70 personas que operan la maquinaria especializada para el bombeo de este recurso natural, con la intención de que en menos de 36 horas llegue a la ZMQ, sin embargo, a la infraestructura le restan 17 años de vida debido a la sobreexplotación. (EUQ, 10)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ESTE AÑO, 21 MDP PARA LOS CUERPOS DE BOMBEROS: RC**

Por Leticia Jaramillo

El diputado Roberto Cabrera Valencia informó que los bomberos si cuentan con un presupuesto y es anual. Este año es de 21 mdp en total para los 11 cuerpos que hay en el estado. Expresó que los bomberos del municipio de Tequisquiapan hicieron gestiones para construir un edificio propio, ya presentaron un proyecto que está en obra negra que se encuentra en un terreno propio. (N, 1)

### **FISCAL AYUDARÁ A MEJORAR LEGALIDAD: MURGUÍA**

Por Notimex

María Guadalupe Murguía Gutiérrez, la presidenta de la Cámara de Diputados, confió que la designación del fiscal anticorrupción ayudará al país a transitar hacia un impostergable escenario de legalidad y honestidad. Explica 24 Horas que, consideró que la lucha por lograr que México se deshaga de la corrupción “no la debe enarbolar ningún partido político sino todos los mexicanos, quienes debemos estar conscientes de que hacer nuestros los principios de legalidad y honestidad en la vida diaria, repercutirán para bien en las nuevas generaciones y en el desarrollo mismo del país”. (AM, 7)

### **APOLINAR CASILLAS PUGNARÁ POR ELIMINACIÓN DEL 50% AL IEPS**

Por Adrián Quino

Para el diputado federal panista por Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, no son suficientes los centavos que ha bajado el precio de las gasolinas en el estado y el país, por lo que seguirá pugnando para que sea aprobada la iniciativa que elimina al 50 por ciento el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicio (IEPS). (AM, 7)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## MUNICIPIOS

### **MAV RECONOCE A TALENTOS**

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoció a la delegación de jóvenes que representó al Estado en la Experiencias nacional 2016, donde tres de los 10 proyectos resultaron ganadores y viajarán a Londres, España y Brasil. En reunión con jóvenes y a sus asesores, el alcalde les aseguró que tendrán el apoyo para que sus trabajos sean implementados y los proyectos ganadores puedan ir al extranjero. (DQ 15, AM 9, N 1)

### **HALLAN RECIÉN NACIDO SIN VIDA EN UN BOTE DE BASURA**

La noche de este domingo se localizó un bebé sin vida dentro de un bote de basura ubicado sobre la calle Corregidora Sur, en la esquina de Wenceslao en Villas del Sur. (...) La FGE se constituyó en el lugar para la realización de las diligencias del caso e inició la carpeta de investigación respectiva. (N 1, DQ 1-G, PA 8-LR)

### **ESPECULACIÓN DE TIERRAS AFECTA A COLÓN: ALCALDE**

Por Adrián Quino

La especulación ha tenido impacto en el precio de la tierra en el municipio de Colón, pues pese a que existen zonas con valor de 350 pesos el metro cuadrado, este llega a venderse hasta en 500, reconoció Alejandro Ochoa Valencia, edil de la demarcación. (AM, 8)

### **ADVIERTEN DE NOTARIOS FORÁNEOS EN JALPAN**

Por Patricia López

Notarios de San Ciro y de Río Verde, San Luis Potosí, invaden a Jalpan de Serra y ofrecen realizar escrituras incluso en pleno jardín principal, con el riesgo que significa para quienes acuden a ellos, denunció el presidente del Consejo de Notarios de Querétaro, José Luis Gallegos. Para blindar a todo el Estado de cualquier posible fraude abuso por notarías foráneas, se propone ante los directores de Catastro y del Registro Público de la Propiedad que todas las escrituras provenientes de otras entidades se tramiten en las notarías locales, sin que implique costo adicional. (DQ, 3)

### **FUEGO AMIGO/ INNOVADORES**

La Alameda. A la cantera de la entrada principal le puso el Ayuntamiento algún tipo de sellador o barniz, lo que demuestra su ignorancia urbanística, ya que a la cantera no se le debe de tapar ni pintar. Si bien esta puerta no es monumento histórico, sí es un monumento queretano hecho con piedra, técnicas tradicionales y criterios históricos. ¿Y el INAH? (PA, 1)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **DESTACAN UNIVERSITARIOS QUERETANOS EN OLIMPIADA NACIONAL DE QUÍMICA**

Seis estudiantes queretanos de nivel bachillerato tuvieron una destacada participación en la XXVI Olimpiada Nacional de Química, la cual es organizada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). (N 5, EUQ 6)

### **DIÓCESIS REALIZARÁ ENCUENTRO 'JUNTOS POR MÉXICO' EN EL ESTADO**

Los días 6-8 de octubre de este año habrá un encuentro nacional de laicos denominado 'Juntos por México' en Querétaro, informó el Obispo Faustino Armendáriz. Se espera que acudan alrededor de 8 mil laicos, ya que es la capacidad que tiene el QCC, lugar que será sede. (AM 4, PA 3, N 7,)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Nos comentan que hay sorpresa y molestia dentro de las filas de Morena en Querétaro, por la inclusión en el acuerdo firmado con Andrés Manuel López Obrador, de actores políticos que se encuentran en desgracia partidista y que buscan compartir el capital político de la organización morenista. Diego Foyo y Juan José Jiménez, ambos ex priistas, recibieron un tremenda rechifla al ser presentados ante el público, mientras que a Jorge Lomelí lo persigue la culpa por votar a favor de las reformas estructurales cuando fue diputado local por el PAN, además de haber traicionado a los blanquiazules al apoyar al actual edil de El Marqués, Mario Calzada, del partido tricolor. Sin contar la extraña presencia del líder de la UCD, Antonio Tirado y el perredista Carlos Lázaro. Y eso que estamos en la antesala del 2018. Llega el alivio para los sanjuanenses. Nos dicen que la salida de las megas calderas de entidad ocurrió en medio de varios incidentes, desde la falta de potencia de los tractores que trasladaban a los enormes tanques hasta la volcadura de una grúa que retiraba una señalética de la autopista México-Querétaro para permitir el paso de los tanques. Inconvenientes de este tipo generaron un congestionamiento vehicular sobre la carretera 57 durante la madrugada y gran parte del día del domingo. Para los habitantes de SJR la presencia de los tanques fue un espectáculo, pero también un dolor de cabeza por las obstrucciones en vías de acceso. La salida de los tanques de coque de Querétaro, nos dicen, fue un alivio para muchos. (EUQ, 2)

### ASTERISCOS

'SLAM'. Posterior al mitin de AMLO en Querétaro, representantes de medios de comunicación intentaron entrevistar al aspirante a la presidencia de la República; sin embargo, miembros del equipo de trabajo y simpatizantes impidieron el acceso entre empujones y gritos. Todo comenzó cuando una simpatizante empezó a gritarles –a algunos reporteros que sí lograron entrevistar al tabasqueño-, que eran “unos vendidos”, esto con el afán de conseguir la atención de AMLO. RESPETO. Ante las peticiones de periodistas de que respetaran su trabajo, otro simpatizante de Morena, quien dijo ser luchador social, aseveró que los “Medios estaban podridos” y estaban “vendidos”. Aunque compañeros reporteros solicitaron respeto a su trabajo (...) sus simpatizantes lo impidieron incluso utilizando la fuerza física para empujar a quien intentará acercarse a AMLO. ENTONCES, ¿QUIÉN? Podría parecer una postura anticipada, pero un sector importante de la sociedad civil, el de los comerciantes del Centro Histórico, ya busca acercamientos con partidos políticos para conocer quién será su abanderado. El tema destaca porque ya adelantaron que no será un panista al que apoyen y tampoco un priísta, según Alfonso González, líder del sector (...) BOMBEROS. Ante la crisis que enfrentan los bomberos de TX, este fin de semana, una persona identificada como Hugo Kiel acudió para hacer la donación de 10 trajes de protección para los vulcanos. Así, sin más ni menos, el inesperado filántropo se subió a su camioneta y retomó el camino hacia... ¿quién sabe dónde? PÓNGASE LAS PILAS. El “maestro” Gabriel Bastarrachea se comprometió con los cuerpos de bomberos que hoy se les depositaría el recurso que desde diciembre está atrasado y que –cabe recordar- es un dinero que pagamos los contribuyentes. No es ninguna dádiva o apoyo, es un dinero que se nos cobra en las infracciones de tránsito que pagamos. CALDEROTAS. Después de casi un mes de “euforia”, Querétaro despidió a las calderas de coque que retomaron su camino hacia la refinería de Tula; sin embargo, se desconoce qué porcentaje de la fianza, que “apalabró” Pesado Transport ante la CEI, será utilizada para la repavimentación de vialidades, incluyendo Paseo Central en SJR y si habrá de reparar los puentes peatonales que, por las prisas, dejaron mal instalados. (AM, 1 y 6)

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

## MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

AMLO SIN ALIADOS. Tan sólo unas mil personas convocaron en el jardín Guerrero para mostrar su apoyo hacia Andrés Manuel López Obrador en Querétaro, entre ellas el expanista y arrepentido priísta Jorge Lomelí Noriega, además los extricolores Juan José Jiménez y Diego Foyo, muy abucheado por cierto, así como el perredista en proceso de expulsión y de extinción Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Las fichas se comienzan a mover rumbo al 2018 y la duda en torno a estos nuevos “aliados” a AMLO es si realmente están sumando o en realidad le restan capital, pues los mencionados personajes no demostraron tener el suficiente músculo político para hacerle más convocatoria al líder de Morena; por el contrario, los tráfugas fueron recibidos con rechiflas, o sea que ante esa militancia no pasaron la prueba. Lo de ayer por la tarde y el poco o nulo perfil político de sus nuevos “aliados” expriístas, expanistas y experredistas son signos graves del mal camino por el que anda este partido político en Querétaro, por más que a nivel nacional muestre repunte. Aquí nomás no avanza. Un mal augurio rumbo al 2018 para los militantes de ese partido. VIVEN. Entre los recientes redivivos, que ya hicieron multitud, esta semana vimos a aquel dirigente del Partido Verde, Ricardo Astudillo, y al excandidato de PRI a gobernador Roberto Loyola Vera. El verde ecologista arma una especie de lenta gira de medios para decir en todas partes, donde lo dejan o donde se descuidan, que quiere ser (¡ahora sí!) candidato a alcalde, a regidor, a diputado o ya de perdís a presidente del Club de Leones, pero que sea de Corregidora, tierra a la que él desde hace años está llamado a servir. Varias veces han descarrilado a Astudillo. Y cuando no, él mismo se ha descarrilado. Por ejemplo en 2015 sus ansias fueron aniquiladas con la detención de su “súper amigo” Germán Goyeneche, a quien el político negó más veces que Pedro al Señor. Pero peor se vio el ecologista cuando ya sin candidatura, pero sí al frente de un partido que competía en alianza con el PRI, un despechado colaborador lo exhibió con una grabación donde descalificaba sin piedad a su propio candidato a gobernador, Roberto Loyola, admitía negociar con el enemigo y además arremetía contra el entonces director de un periódico local. ALIANZAS. Y en coincidencia con el comentario, la otra reaparición fue de Roberto Loyola con motivo de que el ICADEP y la mismísima dirigencia del PRI Estatal, que preside Juan José Ruiz, lo invitaron a dar una conferencia sobre administración municipal. En la foto “de la unidad”, como dicen los rojos para todo, se les ve muy juntitos a Ruiz y a Loyola al parecer ya sin diferencias y trabajando juntos. Si eso no es una mentira, entonces el PAN de José Luis Báez, cada vez más debilitado, tiene más problemas. PERDONA-VIDAS. La dirigente de los constructores queretanos, Alejandra Vega Reyes, quiere entrarle al mercado de favores aprobando o reprobando a los políticos que le dan o no le dan chamba a sus representados. Así de burdo suena el grandioso plan de la CMIC para hacer, dice Vega Reyes, un sistema de evaluación de transparencia en la obra pública de los 18 municipios del estado y que comenzará, sin sorpresa alguna y por supuesto con altas calificaciones, con Querétaro y Corregidora. Genial Los demás municipios se irán sumando conforme más alcaldes se animen a abrir sus carteras (de obra), se amedrenten con el petate de la transparencia o tiendan puentes de comunicación (por decirlo de alguna forma) con los piadosos constructores queretanos que les exigirán obra con una mano y con la otra los evaluarán. Fíjate qué suave, le decía Manolín a Shilinsky. Desde hace meses los constructores queretanos andan bien enojados porque los gobiernos del PAN no los tratan como ellos lo merecen y han dejado entrar mucha competencia de otros estados, especialmente de Puebla. ENOJOS. “Les voy a pedir prudencia”, reclamó desmemoriado Mauricio Cobo Urquiza a reporteros que lo abordaron cuando regidores de PRI encabezados por Francisco X. Alcocer filtraron la cancelación del proyecto de parquímetros y bicis compartidas antes de que el alcalde Marcos Aguilar lo anunciara. Al secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro la verdad es que le cayó mal la determinación tomada por la administración, pero no tenía que desquitarse con reporteros que únicamente buscaban una confirmación oficial de la noticia antes de difundirla. No todos son iguales. El mayor enojo fue, en realidad, el engaño que hizo el regidor del PRI Francisco X. Alcocer al adelantar la noticia y, peor aún, politizarla al adjudicarse como decisión suya la cancelación de los muy

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

cuestionados parquímetros, lo que en definitiva fue una gran mentira. SIN FUERZA. Muy poco eco tuvo el Frente Nacional por la Familia que sin tener elementos médicos o legales pretendió exigir a los integrantes de la 58 Legislatura estatal que dieran marcha atrás a la llamada Norma 046 que es la única dispensa legal para interrumpir el embarazo con que cuentan aquí las mujeres víctimas de violación. Los activistas acudieron a dar su posicionamiento a la defensiva, rayando en la descortesía, parecía que estaban preparadas para lo peor como si los trabajadores de los medios de comunicación fueran sus enemigos y justo así, con esa sensación, trataron a la mayoría. Sin argumentos reales, sin información actualizada, poco pudieron cuestionar a la decisión que tomaron las autoridades federales en este tema. TABLAS. Armada con tarjetas informativas, la diputada Carmen Zúñiga demostró tablas al hablar con toda seguridad sobre temas delicados a los que otros diputados de plano le sacan. Inicia bien Carmelita, quien al menos en sus primeros días al frente de la Mesa Directiva mostró disposición para reunirse con todos y asistir a todas las comisiones posibles, algo que algunos no esperaban de ella. La Presidencia legislativa que le encomendaron hizo de Zúñiga una diputada más profesional, al menos en sus primeros días, una verdadera excepción entre las mujeres legisladoras que han demostrado que llegaron solo por cosas de género, pero por nada más. “MEMADAS”. Intolerancia y represión siguen siendo las características de la actual administración de SJR. El alcalde Guillermo Vega sostiene que todo aquel que no está de su lado, está en su contra. La cerrazón ha llegado al grado de reprimir cualquier comentario, crítica y manifestación contraria a su gestión, porque parece que ya se creyó el cuento de su gente cercana que le hacen creer que el trabajo es excelente. Y cómo no hacerlo, cuando su permanencia en la administración está de por medio. La más reciente demostración de intolerancia fue el bloqueo a la manifestación que realizarían transportistas, para exigirle que cumpla con la promesa de incluirlos en la obra pública de su gobierno, situación que evitaron a toda costa elementos policiacos. Inadmisible que a estas alturas el alcalde crea que puede callar la voces de los inconformes y seguir justificando las fallas de su gobierno a las administraciones anteriores. Bloquear manifestaciones, enfrentar a quienes lo cuestionan en redes sociales y evitar escuchar la crítica, a la que según él está abierto, es solo muestra de un gobierno soberbio que ya es conocido por “las memadas de la semana...”. ABSURDOS EN TEQUIS. En TX, el municipio donde el alcalde Raúl Orihuela González mantiene a muchos contentos con sus apoyos económicos, materiales, computadoras y hasta zapatos, que por cierto no ha sabido explicar de dónde salen o con qué recurso se adquieren, quedó demostrada la falta de interés por las cosas realmente importantes, al dejar sin ayuda al cuerpo de bomberos, que de plano tuvo que suspender actividades la semana pasada ante la falta de recursos. Es incomprensible que un organismo del que depende la integridad de los tequisquienses se haya quedado sin dinero y sin gasolina, siendo una de las corporaciones más preparadas y con un equipo de rescate acuático que no hay en otros municipios. En qué está pensando la autoridad municipal cuando prefiere seguir con actos populistas, dejando de lado el apoyo y las gestiones a favor de un organismo que ha salvado cientos de vidas. Por muchos meses los bomberos pidieron ayuda y fue hasta que se vieron obligados a parar sus labores cuando voltearon a verlos. Definitivamente el alcalde tendría que recordar que no todo es anticipado actos electoreros y qué hay muchos sectores que requieren atención y apoyo. RUDOS VS TÉCNICOS. Apasionados por defender su causa, los docentes universitarios se tiran hasta con la cubeta en las redes sociales, donde defienden a capa y espada a su “gallo”, ya sea Nuri Villaseñor o Saúl García. Tras el fallo que un Juez Federal dio a favor de Villaseñor Cuspinera, donde obliga a la JLCA a dejar sin efecto el acuerdo fechado el 22 de noviembre en el que se le negaba la toma de nota y manda a revisar la solicitud, unos afirman que ya con eso se tambalea la legalidad de García Guerrero, quien hasta este momento se ostenta como el Secretario General del SUPAUAQ. No obstante, lo que es cierto es que esta resolución deberá ser acatada por la dependencia estatal, quien como ya lo ha hecho en otras ocasiones puede hacer caso omiso a dicho amparo y afirmar que su decisión estuvo bien fundamentada. Habrá que ver. SÍ PERO NO. Falta de comunicación entre dependencias. Mientras que la SESEQ hizo una invitación a los medios de comunicación para cubrir la celebración del Día Mundial del Sueño en el CESAM, los doctores de la institución no

LUNES 20 DE MARZO DE 2017

supieron que hacer cuando vio llegar a las reporteras que respondieron al llamado. Se negaban a dar una entrevista al menos que esta fuera autorizada por la encargada del área, la doctora Yolanda, sin saber que ella misma había expedido la invitación. También ahí impera la improvisación. (DQ, 1 y 4)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Coctel de partidos hace El Peje. En Querétaro, “cuna de las transformaciones”, reunió este domingo Andrés Manuel López Obrador, con camisa azul en la tierra de los azules, a miembros de todas las orientaciones políticas. Ahí en el presidium del Jardín Guerrero se alinearon los de izquierda, con los de la derecha y el centro, en una mezcla antes impensable. Codo a codo, fueron mucho más que dos el diputado perredista Carlos Lázaro Sánchez Tapia, el exlegislador panista Jorge Lomelí Noriega y los representantes populares priistas Diego Foyo López y Juan José Jiménez. Ahí estaban, luciendo sus mejores sonrisas, con el sol a plomo, al lado del empresario Armando Sinecio, del PRI; la exdirectora del Registro Civil, Fabiola Larrondo; Juan Carlos Briz Cabrera, coordinador de redes del Comité Estatal del Tricolor; el exdiputado del PT, Jesús Martínez Gómez, y el exsecretario panista Jorge Eduardo Patrón Lira. Todos en la misma plataforma con el general Luis Vicente Domínguez Ramírez; el doctor Ramiro Pérez Campos, de la UNAM; la antigua luchadora social Guadalupe Segovia; el líder de Consenso por Querétaro, Agustín López Guerra; la artista Luz María Helgueros Luhem, y el promotor de los derechos humanos, César Pérez Guzmán, entre otros, convocados por el dirigente estatal Carlos Peñafiel Soto. En total, una treintena de firmantes del Acuerdo de Unidad con el presidente del Movimiento Regeneración Nacional, que en un mensaje de 34 minutos llamó a no pelearse entre partidos y luchar en contra de lo que él llama la mafia del poder. Unidos, dijo, no por los cargos políticos ni por la ambición, sino para la transformación de México. “Nada ganamos con pelearnos entre nosotros, la guerra es con los de arriba”, sentenció, luego de que algunos de sus invitados, sobre todo del PRI y PRD, fueron abucheados. A plaza llena, Andrés Manuel López Obrador provocó el delirio de sus seguidores cuando embistió al Expresidente Felipe Calderón y al actual Mandatario, Enrique Peña Nieto. El líder de Morena, con su camisa azul (“quiere decir que le vale madre eso de los colores” comentó el cantautor Juan Carreón atrás del presidium), fue coreado ¡Pre-si-den-te! al arribar al Jardín Guerrero. Ya era la locura. El Peje provoca pasiones, curiosidad y, lo nuevo, suma de antiguos opositores, que hoy se dan la mano, como en la Fiesta de Serrat. Todos quieren estar con él. “Es que es un líder carismático y con proyecto de nación”, sentenció María Eugenia Lozano, diputada de Morena en la Ciudad de México y cercana colaboradora suya, desde Tabasco. Selfies, autógrafos en libros y cachuchas, abrazos y besos desde el templete hasta la camioneta, en medio de apretujones de priistas, panistas, perredistas, petistas y morenos. Y volvió a cumplirse la máxima del dinosaurio Manuel Garza González - Meme antes de que hubiera memes- “lo bonito de la democracia es la cargada”. Y sí. -LA CARAMBADA- Clóset. Que no están todos los que son ni son todos los que están. Algunos de los invitados al templete de El Peje, académicos, militares y empresarios, todavía no aparecieron, pero están en el proyecto del 2018. Y pesan. -OÍDO EN EL 1810- Campiranos. Hugo Cabrera Ruiz, diputado federal por Querétaro, acudió este domingo a Tepic, Nayarit, para apoyar a su líder nacional cenecista, Manuel Cota, candidato a gobernador en aquel estado. El senador rindió protesta ante el dirigente Enrique Ochoa Reza. La de Nayarit es una de las tres gubernaturas en juego este año, antesala de la presidencial 2018. Cota es el favorito. -¡PREEEEPAREN!- Reencuentro. Roberto Loyola Vera reapareció el sábado en la sede estatal del PRI, al lado del dirigente estatal Juan José Ruiz, del líder cenopista David Palacios y del Icade, Raúl Ríos, para dictar una conferencia sobre administración municipal. Con su seriedad característica habló del eficiente servicio de recolección de basura prestado por los Ayuntamientos capitalinos desde hace 40 años, más allá de colores y, a querer o no, desaprobó la privatización. “Si funciona para qué lo cambias; no debió hacerse”. El exalcalde y excandidato al Gobierno Estatal está vigente en el ánimo de los priistas y, evidentemente, ya fue superado el desacuerdo con la dirigencia local. Por cierto, hizo Roberto Loyola un cálido

**LUNES 20 DE MARZO DE 2017**

elogio al coordinador de los diputados locales en el país, Mauricio Ortiz Proal, de quien dijo su mamá no le daba sonajas ni pelotas cuando era niño, sino copias de los documentos básicos del PRI, programa de acción y estatutos. Y sí. -¡AAAPUNTEN!- Competidor. En Campeche hizo otro Ironman este domingo el diputado Braulio Guerra Urbiola, cuya actividad pública transita entre la política y el deporte. Por lo pronto, ya provocó que el Presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, anunciara que va a subir la altura del muro para que no se trepen los mexicanos. Todo un triunfo. -¡FUEGO!- La maldita primavera. Mañana, entradito la estación de los calores y las flores, el Partido Revolucionario Institucional va por su segundo objetivo: Tumar la concesión del servicio de recolección de basura, aplicando el criterio de incumplimiento utilizado por el alcalde vendedor para cancelar los parquímetros y las ecobicis. ¡Porca miseria! (PA, 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

¡SEREMOS, MORENOS! EL chapulineo es el deporte de moda en Querétaro. Tal es el caso de JUAN CARLOS BRIZ, coordinador de redes del Comité Estatal del PRI, que hace unas semanas participó en el Consejo Estatal Municipal y hoy aparece, sin ningún pudor, como una carta de Morena para la presidencia municipal de Querétaro. Hay aves que cruzan el pantano y no se manchan. Su plumaje no es de esos. (PA, 1)

## **EL PRIMER ACUERDO**

Por Andrés González

Cuando el país todavía huele a gasolina cara, a una reforma educativa que está dejando al sureste prácticamente en estado de insurgencia, a sus maestros; cuando gran parte de la clase política en el poder no se sacude el negro distintivo que le ha dejado la corrupción, es que Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de MORENA llega a Querétaro a la firma de un “Acuerdo Nacional” al que le llamó “Por la prosperidad y el renacimiento de México” para pronunciar un discurso queretano a más no poder – “Querétaro es la cuna de las transformaciones nacionales” – y en este primer acuerdo, acuerdo de pepena política, comienzan a aparecer los primeros personajes interesantes locales, enmarcados en un tiro de precisión y jugada maestra en la política nacional para recolectar gente y voluntades para su proyecto en todo el país. (...) En la firma del “acuerdo” estuvieron los siguientes queretanos y que ahí se dieron sus nombres: Lupita Ruiz Posada, esposa del ex rector y poeta Hugo Gutiérrez Vega para que en su representación estuviera la escritora y periodista Lupita Segovia a la firma; el Dr. Ramiro Pérez, Director del centro de Física Aplicada de la UNAM, campus Juriquilla; el General de Brigada, DEM, Luis Vicente Domínguez Ramírez, en situación de retiro; la doctora Luisa María Helguero, artística plástica queretana; Ing. Jorge Lomelí Noriega ex diputado local y ex militante del PAN; Carmen Martínez Pascual, indígena de San Ildefonso; Agustín Escobar Ledesma, escritor y periodista; Norman Troll Juárez, micro empresario de la panadería; Alma Solares, deportista; Mariana Díaz de la Vega, atleta paralímpica; Jesús García González, atleta especial; Carlos Lázaro Sánchez Tapia diputado local del PRD en la LVIII legislatura y ya seguidor de MORENA; la Dra. Martha Fabiola Larrondo Montes, ex priísta y ex candidata de ese partido a un cargo de elección popular, maestra en funciones de la UAQ; Ángel Francisco Ramos Carrillo, periodista de San Juan del Río; Ing. Armando Sinecio, empresario queretano; Celia Cedeño Ruiz, ex lideresa del sindicato del IMSS; Jesús Martínez Gómez, ex diputado local por el PT; Diego Foyo López, ex diputado local del PRI; Silvia Hernández, indígena de Santiago Mexquititlán; Dr. César Pérez Guzmán, aspirante de la CEDH; maestro Jorge Eduardo Patrón Lira, ex secretario general del PAN en Corregidora; Eufrosina Durán Montero, indígena pame de Jalpan; Arq. Juan José Jiménez Yáñez, ex diputado local del PRI y ex dirigente del sector popular de ese partido; Ceferino Pérez Martínez, líder de la central campesina cardenista; Dr. Agustín López Guerra, fundador de “Consenso por Querétaro”; Lic. Juan Carlos Briz Cabrera, de redes ciudadanas del PRI en Querétaro (Juan Carlos es puntero en la propuesta de MORENA para la



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**LUNES 20 DE MARZO DE 2017**

presidencia municipal de Querétaro). El evento corrió bajo la coordinación de Carlos Peñafiel Soto, presidente de MORENA en Querétaro. Y la libró. El trabajo fuerte y pesado, es el que viene. MORENA sigue creciendo en el país; también en Querétaro. Este domingo fue una muestra de ello. Y se firmarán aquí cuantos acuerdos sean necesarios. En este partido, MORENA, ya todo comenzó: con la suma de voluntades- “Acuerdos”-; con un candidato para la presidencia de la república, cuando en el resto aún nada definen. ¿Lo alcanzarán? (CI)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

INSTITUTO ELECTORAL

# Capacitan a funcionarios en materia de derechos humanos

por Zulema López

**P**ersonal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió capacitación en materia de derechos humanos, a cargo de la Coordinación para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos (CPPDH) de la Secretaría de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado.

El curso se efectuó en las instalaciones IEEQ, donde el Consejero presidente Gerardo Romero Altamirano resaltó la importancia de contar con una formación integral en derechos humanos, para mejorar el desempeño de las atribuciones del Instituto.

El titular de la CPPDH, Alberto Rafael Horacio Buendía Madrigal, resaltó que el objetivo de la capacitación fue brindar herramientas a las y los servidores públicos, ya que es una obligación de la

función pública el ejercicio pleno de los derechos fundamentales.

Durante el curso, se abordaron los temas “¿Qué son los derechos humanos?” y “Los mecanismos de protección de los derechos humanos”, impartidos por Juan Carlos Piña Macín y Laura Karen Cedillo Torres, respectivamente, ambos analistas jurídicos de la dependencia estatal.

Los especialistas coincidieron en que el actuar de quienes laboran en el servicio público debe estar justificado dentro los parámetros de los derechos humanos, así como las actividades institucionales atiendan el principio “pro persona”.

Entre los asistentes estuvieron las consejeras electorales Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el funcionariado de la institución electoral.

## ADECUACIONES



LA COMISIÓN Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aprobó modificaciones a diversos ordenamientos internos y la creación de nuevos instrumentos, con el objetivo de adecuar la normatividad de este organismo a las disposiciones vigentes en materia electoral.